

La concentración de Arévalo

Ayer regresó de Madrid, donde ha visitado a las altas jerarquías nacionales para invitarlas a la concentración del domingo en Arévalo, nuestro Excmo. Sr. Gobernador civil y jefe provincial del Movimiento. El ministro Secretario General del Partido, camarada Arrese, le prometió su asistencia, haciendo con Avila una excepción señaladísima que nos honra y a la que todo buen falangista y abulense que sienta los anhelos de unidad en torno al Caudillo debe corresponder acudiendo a escuchar de su ministro que al lado de Franco ha recorrido los pueblos andaluces, las consignas a tener en cuenta para el patrio engrandecimiento.

Arévalo vibra, y con razón, de fervor español, pues va a ser el marco del más grande acontecimiento político que de muchos años a esta parte, tiene lugar en nuestra tierra. La Delegación provincial de la Vicesecretaría de Educación Popular ha destacado en la ciudad vecina elementos que con la entusiasta colaboración de las comisiones de Arévalo están transformando el aspecto típico de aquella localidad. Airosos arcos de triunfo han sido levantados en los sitios estratégicos. Tribunas, adornadas con banderas y gallardetes; enramadas; instalaciones eléctricas, etc., etc. Un enorme trabajo de embellecimiento ha sido desarrollado con una rapidez inusitada y una competencia ya reconocida.

En Avila se recoge la misma preocupación, siendo unánime el deseo de hacer público el testimonio de adhesión al Caudillo con tan solemne motivo como se nos ofrece. Para ello saldrá un tren especial a las ocho de la mañana en el que afiliados y productores se trasladarán a la estación de Arévalo para formar después en las alineaciones de la magna concentración. Los encuadrados en Falange Española Tradicionalista y de las JONS llevarán su comida, facilitándoseles a la llegada a la estación de Arévalo una ración de pan. Los productores encuadrados en la C. N. S. tendrán preparada la comida en Arévalo. Unos y otros deben acudir a la estación de nuestra capital a las siete y media de la mañana, a fin de que ordenadamente pueda acomodarse en el tren. El regreso de Arévalo tendrá lugar a las seis de la tarde.

Estos detalles dan cuenta de la capacidad organizadora de los diversos centros encargados del orden de actos, así como de la importancia enorme que encierran los que en Arévalo se van a celebrar, cuyo programa ya hemos publicado anteriormente. Clara muestra todo ello también del ferviente entusiasmo patriótico que anida en los corazones abulenses.

«Nosotros no hemos venido a sustituir aquella oligarquía ni el viejo caciquismo que mantenían los pueblos divididos, que los enfrentaban en partidismos para mejor dominarlos; nuestro Movimiento es todo lo contrario; lleva la poesía de la redención; viene a levantarnos y no a humillarnos, a devolvernos nuestra personalidad, a enfrentarnos con el destino y a hacernos solidarios en un camino que es el de la justicia y el de la grandeza.

(Del discurso del Caudillo en Jaén).

LA GUERRA EN AFRICA HA TERMINADO

Así lo dicen Berlín, Roma y Londres

La campaña africana ha durado treinta y cinco meses

Alemania, Inglaterra e Italia comunican al mundo que la guerra en África ha terminado después de treinta y cinco meses de constante pelea. Italia hace mención en su último parte de la conducta heroica de sus tropas que, a las órdenes del mariscal Giovanni Messe—hoy ascendido a mariscal—no han cesado el fuego hasta que el Duce no lo ha mandado. No falta en el parte italiano un elogio subsidioso de sus bravos compañeros los germanos. En el último momento ya no tenían víveres ni agua. Von Arnim se negó a firmar la rendición sin condiciones y entonces fue hecho prisionero. Y para elogio de este eminente general quede archivado en nuestra colección el siguiente telegrama de Londres que dice así: «Ha caído en poder de los aliados el último parte del general Von Arnim al Alto Mando del Eje. Dice así: «La orden de defender la Regencia de Túnez hasta el último cartucho ha sido ejecutada». Y al transmitir el mensaje el radiotelegrafista añadió: «Todo está destruido cerramos la estación para siempre».

Declaración oficial inglesa

Inglaterra, por boca del vicepresidente del Gobierno británico Attlee, comunicó al Parlamento el fin para ella victorioso de la lucha en África. Esta declaración fue recibida con grandes aplausos. Y ni una palabra más dijo el ministro inglés. Hizo bien, porque esa victoria aérea naval no aproxima de una manera importante a los aliados a la solución de la guerra a su favor; aun que su situación en el mar mediterráneo haya mejorado merced a la ocupación de los puertos africanos contra los cuales se alzan «vivos» los tres grandes «portaaviones» terrestres que son: Sicilia en el centro, en el extremo oriental Creta y en el occidental Córcega. Attlee es un hombre discreto. Bien sabe que la lucha en África le ha costado, y a su colega el yanqui, la pérdida de muchos barcos, de muchos aviones y muchos soldados. En cuanto aviones y soldados han perdido más que sus enemigos. El quinto ejército americano ha quedado deshecho. Y de los barcos no digamos, en una proporción de mil por ciento. Attlee, buen conocedor del panorama guerrero, sabe positivamente que la acción del Eje, por haberse ejercido con pocos elementos, no le ha producido debilidad grande. Además sabe el buen señor que el poderoso militar del Eje es

eminente continental y que no hay más que dos maneras—salvo lo imprevisto para el hombre—que son bloquear el Eje y vencerlo en tierra. Lo del bloqueo hasta ahora no ha dado resultado. Toda Europa vive ayudándose con sus propios medios que son muy abundantes en su totalidad. Bíoqueo al que desde el primer momento combatió denodadamente el Eje con una sapientísima organización alimenticia que ha contribuido muy mucho al fracaso del bloqueo proyectado por los aliados que veían en él la victoria propia como en 1918 ocurrió.

Hay que saltar el mar

señores aliados. No hay más remedio. Lo de Diéppe hay que volver a comenzarlo y combatir en tierras continentales europeas con el magno ejército alemán y el italiano fraternalmente unidos. Hay que conquistar el enorme bastión de Europa que suponemos bien guardado. Hoy tengo noticias de que el

Clausura del Jubileo Episcopal de Su Santidad Pío XII

Casi pertenece a la categoría del tópico el concepto archirepetido del prestigio moral del Pontífice actual que vigila la marcha tortuosa y atormentada del mundo con mirada dolorosa, pero en la que las lágrimas no han logrado turbar la serenidad. Para los católicos no puede ser novedad extraña este prestigio que no es, en principio otra cosa que la continuidad histórica de ese influjo capital vinculado por Cristo a esta institución maravillosa del pontificado.

Pero hay, sin duda, en Pío XII una faceta personal que acrecienta su egregia figura y le convierte en norte luminoso al que convergen las miradas de todos los hombres de buena voluntad porque es el único que da el rumbo acertado en esta hora de confusión sangrienta. Es el destino que le ha sido reservado por la Providencia.

En mayo de 1917, en pleno apogeo de aquella que fué el acto primero de la tragedia de hoy. Bene-

EL DIARIO DE AVILA

FRANQUEO CONCERTADO

Año XLVI. Número 13.699

PERIODICO DE LA TARDE

Viernes 14 de mayo de 1943

Temperaturas extremas de hoy en Avila

Máxima, 25.

Mínima, 14.

(Datos proporcionados por la Estación Meteorológica del Instituto de Enseñanza Media)

“Nuestro destino Municipal ha de ser Nacional, como Nacional es nuestro Movimiento”

Importante discurso del ministro de la Gobernación en la clausura de los Cursos del Secretariado

MADRID.—El ministro de la Gobernación, camarada Blas Pérez, clausuró ayer en el teatro Español, el Curso de Cultura Superior Profesional, organizado por el Colegio Nacional de Secretarios, Interventores y Depositarios de la Administración Local, que con tan fecundos resultados se ha celebrado este mes en Madrid.

Presidieron con el ministro, camarada Blas Pérez, el director general de Administración Local, camarada Carlos Piñillo; directores generales de Agricultura, señor Muguza y el de la Deuda, señor Gómez Garrido; gobernador civil y jefe provincial del Movimiento y otras personalidades.

Palabras del señor Fernández Villa

Habló en primer lugar el presidente del Colegio Nacional, señor Fernández Villa, quien dijo que las conferencias de este cursillo han dado a

los cursillistas la pauta para seguir laborando. «Estamos seguros de que el Estado español recogerá nuestros anhelos».

Tras agradecer al ministro, autoridades, conferenciantes, y Prensa su apoyo a los actos, dedicó unas palabras de elogio al señor Fluxá, y dijo que el Colegio Nacional, al regalarle las insignias de la Ecomienda de la Orden de Isabel la Católica, que le han sido concedidas por el Caudillo ha recogido el sentir de todos los secretarios, interventores y depositarios en nombre de los cuales hacía la entrega.

El ministro impone al señor Fluxá la Encomienda de Isabel la Católica

El ministro de la Gobernación, camarada Blas Pérez en medio de una gran ovación impuso la preciada condecoración a don José María Fluxá, quien, con palabras emocionadas expresó su gratitud al Caudillo, al ministro y a todos sus compañeros de Cuerpo por la distinción de que se le ha hecho objeto y del homenaje que se le tributaba.

Discurso del Excmo. Sr. Ministro

El excelentísimo señor ministro pronunció a continuación un interesante discurso en el que dijo que del resultado de este Curso quería destacar dos notas principales.

«Es la primera la alta preparación que han demostrado nuestros maestros en Derecho municipal, con dominio de la técnica suficiente para equipararse a los mejores del extranjero. Es la segunda el interés demostrado por vosotros acudiendo a recibir las lecciones en cantidad—algunas vez habíamos de medir el interés por la cantidad—considerable, en medio de sacrificios económicos de importancia».

De ello se concluye la postura optimista que debemos conservar en la consecución de la reforma de la Administración Local de España, porque se hará a conciencia, con buenos asesoramiento, basada en una experiencia inteligente, y el fruto caerá en manos de quienes, como vosotros, unís a los conocimientos técnicos y a habilidad de ejecución una dignidad de Cuerpo a la que habéis llegado en la mejor de las oportunidades».

Después anunció dos consignas importantes:

Es la primera consigna el que deben desplegar su actividad en entrañable contacto con el proceso histórico a que asisten, con la realidad que imponen los hechos de la nueva vida. Que sus construcciones no aparezcan como categorías frías de pensamiento, quizá lógicamente exactas; pero desahogadas del lugar, del organismo, el tiempo y los hombres a que se dedican. Precisa abandonar el laboratorio para construir el medio de la vida vecinal. No olvidemos aquella frase de un filósofo del Derecho, según la que «el jurista que sólo es jurista es bien poca cosa»; necesitamos—como dijo Menéndez y Pelayo, hijo preciado de la raza—de espíritus de poderosa constitución, capaces de una visión total y no fragmentaria, y a quienes nada de lo que es humano deje indiferente».

Es la segunda consigna la de que nuestro Derecho municipal ha de ser nacional, como nacional es nuestro Movimiento, como nacional es España. No quiero decir con ello que significaría un despropósito; a saber: que despreciásemos todas las experiencias extrañas, que por sistema expurgásemos nuestro Derecho

de todo aquello que no fuera indígena. Yo sé bien que tal conducta sería deleznable. Los pueblos han de vivir; para decirlo con una palabra de indudable casticismo jurídico español, en «comunicación». La historia de la Humanidad nos dice que los pueblos que quisieron incomunicarse hubieron de rectificar esta postura por la convicción o por la fuerza, y hasta el mismo Tomás Moro no se atrevió a dejar sin puertos a la isla de sus sueños. Lo que quiero afirmar con ello es que ha de terminarse para siempre con esa preocupación injusta del complejo de inferioridad nuestra; que no aceptemos por mejor lo que solo tiene título de extraño, que busquemos antes en nuestra rica tradición histórica que no en la cómoda copia de otros países; que se termine la creencia de que se pueden adoptar trajes a la medida para los Cuerpos nacionales. Y para terminar yo os estimulaba

que volváis a vuestros pueblos, a los pueblos de España, con el concepto exacto de vuestra responsabilidad, con la convicción de la importancia de vuestra misión, a cumplir los deberes de vuestro cargo, contribuyendo a que nuestra fe y nuestra esperanza en los destinos inmortales de España se conviertan muy pronto en realidad. «¡Viva Franco!» «¡Arriba España!»

(Del discurso del Caudillo en Jaén).

La primera reunión de Colegios de Enseñanza Media regidos por religiosos fué clausurada ayer

El ministro de Educación Nacional expuso la obra de reconstrucción moral y religiosa realizada por Franco

MADRID.—Ayer terminó la Primera Reunión Nacional de Colegios de Enseñanza Media regidos por Congregaciones religiosas. A las diez de la mañana se celebró una misa en la capilla del Colegio del Sagrado Corazón de Caballero de Gracia por los religiosos caídos. Ocurrió el excelentísimo y reverentísimo señor Obispo de Madrid-Alcalá y asistieron el excelentísimo señor ministro de Educación Nacional, el director general de Enseñanza Media y la totalidad de los concurrentes a la terminada asamblea pedagógica.

Acto de clausura en el ministerio de Educación Nacional

Después de la misa los asistentes se trasladaron al Ministerio de Educación; en cuyo salón de actos tuvo lugar el acto final de la asamblea.

En primer lugar el reverendo padre Manuel Barbado, O. P., presidente de mesa, que dirigió las tareas de la Reunión Nacional, expresó al excelentísimo señor ministro de Educación el agradecimiento de las Ordenes religiosas por haber sido convocadas para presentar al Ministerio su asesoramiento en materias pedagógicas y le rogó hiciera llegar al Caudillo el testimonio de homenaje de los religiosos y el ofrecimiento de colaboración entusiasta y leal en la gran obra de Franco por devolver a España su grandeza.

Palabras del excelentísimo señor ministro

El señor Ibáñez Martín contestó a la salutación iniciando sus palabras con una exposición de la obra de reconstrucción moral y religiosa llevada a cabo por Franco en todos los

sectores de la actividad nacional. «Esta labor—dijo—es la más completa y la más profunda que se registra en la Historia de España contemporánea. La ejemplaridad del Caudillo en sus actos le colocan como modelo de Jefes de Estado católicos, y su labor incansable en este sentido busca alcanzar el mejor servicio al destino de España; consustancial con los ideales que dieron etapas de gloria y de prestigio a la misión hispana en el mundo».

Puso de relieve a continuación la labor del Ministerio de Educación, ajustada en todo momento al respeto más estricto de la doctrina de la Iglesia. La armonía de las prerrogativas concernientes a las tres instituciones de la sociedad ha sido interpretada por el Ministerio de Educación siguiendo las normas contenidas en la encíclica «Divini Iulius» sobre la educación cristiana de la juventud. Este espíritu, netamente católico, ha inspirado la legislación y la actuación del Ministerio en todas las tareas de la enseñanza y consustituye una realidad innegable, cuya evidencia se comprueba en todo el ámbito de la Patria. No solamente se ha llevado esta cámbula labor de reconstitución a la Escuela, al Instituto y a la Universidad y a la investigación científica, sino que va alcanzando a todos los otros campos de actuación docente que se hallan bajo la directa influencia del Ministerio».

Recepción en el Ayuntamiento

Ayer a mediodía, el Ayuntamiento ofreció una recepción en la Casa de la Villa a los cursillistas, a los que el alcalde, señor Alcocer, dirigió unas palabras de salutación y de elogios para la alta función que en la vida municipal tienen estos funcionarios, que constituyen la base del desenvolvimiento de la vida local.

El público, puesto en pie, contestó con entusiasmo a los gritos del ministro y acimó a éste durante largo rato.

(Continúa en 4.ª página)

EL CAMPO y los mercados nacionales

Impresión de «CERES».

Entra Mayo y sale Abril, cuando florido le vi venir. Mayo frío, mucho trigo. Agua de Mayo, pan para todo el año. Y, Mayo ventoso, Julio piojoso...

Realmente al mes de Abril le debe el refranero castellano una reparación, porque el mes de Abril se le suele tratar de ruin, de traidor y de que de mil en mil años debiera venir, y que sería feliz el campo si se aslara de golpe de Marzo a Mayo, anulando ese raquítico Abril... Pero sí, sí; van dos años, dos en que Abril se ha portado muy bien, pues el año pasado si se cogió algo se debió a Abril; y este año las lluvias de Abril no solamente salvaron las cosechas de España toda, sino que casi la han asegurado como abundante; especialmente en las zonas tempranas, las lluvias de Abril han asegurado una buena cosecha de cebada, avenas, leguminosas y trigos tempranos.

Las lluvias fueron generales especialmente las del último día de Abril y 1.º de Mayo. La noche en que salió Abril y nació Mayo, ha llovido, sobre todo en Castilla, a cántaros, realmente en una cantidad desproporcionada a lo corriente, y el temporal de lluvias sigue en activo, cayendo bastante agua en toda la Península. Y es que España, y especialmente en Castilla, son así de desiguales: o se secan las fuentes o se llevan los puentes...

La tierra, pues, tiene humedad para pasar San Isidro, y con un golpecito en fin de Mayo, habríamos conseguido la felicidad del campo español y de la propia España, ya que habiendo cosecha, hay paz y pan en los hogares.

«Educación y Descanso», en el Teatro Principal

El Cuadro Artístico de la Obra representará el lunes «La del Manojito de Rosas»

El próximo lunes, día 17, en dos funciones, a las ocho de la tarde y once de la noche, el «Cuadro Artístico» de la Obra Sindical de Educación y Descanso, pondrá en escena del Teatro Principal el nombrado sainete en dos actos y cinco cuadros, original de F. Ramos de Castro y Anselmo G. Carreño, y música del maestro Pablo Sorozábal, titulado «La del Manojito de Rosas».

El Cuadro Artístico está reforzado por el afamado baritono Plácido Domingo, que tan grato recuerdo dejó en esta capital en la ópera «Marina».

Una vez más lucirá en esta obra su exquisita voz nuestra bella paisana Carmen de la Puente, que tanto éxito obtiene en todas sus actuaciones.

Las localidades pueden adquirirse en el Café Molinero y de cuatro en adelante del 17 en la taquilla del Teatro.

APRENDA a ESCRIBIR a máquina sin mirar al teclado

Clases de Mecanografía sobre máquinas Underwood, con teclado universal. Indicado para oposiciones

Alonso y Reig

Duque de Alba, 6. Teléfono 369
AVILA

Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila

Reposo Municipal

Plaza de la Victoria

Lista de números premiados del CUPON PRO CIEGOS, correspondiente al sorteo celebrado el día 13 de mayo de 1943:

Premiado con 25 pesetas el número 103

Premiados con 2'50 los números 003 203; 303; 403; 503; 603; 703; 803; 903

Mayo ha entrado frío, con sol pero frío, y si bien el Mayo frío ensancha el sílo, como no ha habido Marzo, pues Marzo marcó, hay el temor de que este mes le dé por marcar, y los años ventosos traen Julios piojosos. En los primeros días de este mes ha amanecido con mínimas un tanto de invierno y con el adelanto que tiene el campo, no convienen estas tan vajas temperaturas, porque las madrugadas del día 2 y del 3 ha escarchado y aunque no se saben de daños, bien que sea Mayo frío, pero no helador...

Hemos pedido noticias a nuestros amigos corresponsales y suscriptores amables de casi todas las regiones cerealistas de España, y vienen unas impresiones realmente estupendas, optimistas, y a continuación las reproducimos, por lo que ellas mismas informarán a los lectores de «Ceres» a continuación, relevándonos de la reproducción de sus informes.

Hoy por hoy, la alegría en el campo español, es enorme; creen muchos que por mal que vinieran ya las cosas, tendríamos buena cosecha en España, desde luego mayor que ninguna desde 1936 a la fecha. Que así sea.

Trigos.—Menudean mucho los arribos de trigo argentino, y el problema de la soldadura con la próxima campaña parece que se ha de poder efectuar sin que ningún día falte pan en ninguna provincia española. Y como el campo viene adelantado, consideramos con una probabilidad mejor del éxito de abastecimiento panadero, sin nuevas restricciones ni rebajas.

El nacional se está entregando poco a poco lo escaso difícil que quedaba en paneras rezagadas.

En cuanto a zona de cultivo, viene la impresión de que es un poco menor que la pasada, pero muy poco menor, realmente casi igual; pero como se ha abonado más, los rendimientos generales por hectáreas, podrían ya ser estimables. Lo que es una pena que no se haya podido dar el nitrato a vicio, porque si este año con lo que ha llovido y tan a tiempo, y con la marcha que llevan los sembrados, se ha podido hacer una cosecha record, a pesar de la menor zona.

Harinas.—Se van dando los cupos a la panadería con toda normalidad, no digamos con sobras, pero sin faltas, gracias a las importaciones copiosas que van verificándose sin novedad.

En Valladolid se ha fijado el precio de 121'70 los 100 kilos sin saco y en fábica. Y el pan, pieza de 120 gramos a 0'30; de 150 a 0'30; de 200 a 0'30; de 400 a 0'50; de 600 a 0'75 y de 800 a 0'95.

En el precio oficial de la harina van incluidos los 60 céntimos por el desgaste o deterioro de los sacos envase, según orden de 6 de Agosto de 1942. Y los panaderos que llevan el saco, les rebajarán los harineros los citados 60 céntimos.

Vinos.Las impresiones que vienen no pueden ser peores ni más generales porque no hay operaciones, nadie quiere comprar y en cambio todos los tenedores muestran cierta inquietud; hay sin embargo, muchos que confían en una reacción en los buenos y de grado en cuanto se acerque el mes de Julio. Pero por el momento la sensación es de que ni se bebe ni se quema ni se exporta nada. Desde luego entre los vinateros hay cierta cara larga, pues se van haciendo a la idea de que el vino les va a dar en la cabeza; pero lo peor es la paralización actual. ¿De dónde sale el vino que se bebe todos los días?

Precios puede decirse que no los hay porque no hay operaciones y el del país se hace a tres duros cántaro. El manchego hay ofertas a 9 pesetas grado y hectólitro, pero poquitas son las operaciones que se llegan a efectuar. Y en la Rioja se hacen los

La jura de los nuevos guardias en el Vaticano, espectáculo brillante

ROMA.—(Crónica radiotelegráfica del enviado especial de la Agencia EFE):

La actualidad política italiana—los discursos del Duce y de Scorza—que aún hoy siguen siendo actualidad palpante—impidieron al corresponsal recoger el acto lleno de color y de tradición que se celebró en la Ciudad del Vaticano, en el llamado Paseo de Belvedere.

Todos los años conmemora la Guardia Suiza Pontificia, ese minúsculo Cuerpo armado que hoy se compone de 133 hombres, la fecha del 6 de mayo de 1527 en que doscientos de sus antecesores sacrificaron heroicamente la vida en defensa de Clemente VII. Y entre los actos que normalmente figuran en el programa de esa festividad, está el de la jura de los nuevos reclutas, ceremonia que reviste gran belleza, en el patio bramanteo y con la vistosidad de los uniformes del renacimiento que en esa jornada son de gran gala. Los colores vivos de sus vestimentas llaman grandemente la atención del visitante del Vaticano, y el cuadro tiene valor medioeval auténtico en ocasiones, como la del día 6, en que todos los individuos llevan, además, coraza, brazas y casco y los distintivos heráldicos del fundador del Cuerpo, el Papa Julio II.

Minutos antes de las nueve de la mañana llegó al patio el destacamento formado por los reclutas y el pelotón de honor que daba escolta a la bandera, al mando del teniente coronel Ruppen, a cuyas fuerzas precedían dos tambores y los pifanos, en los uniformes se han introducido este año algunas modificaciones para lograr una reconstrucción más perfecta del antiguo tipo de Guardia suiza. Inmediatamente apareció el abanderado, a cuyos lados se colocaron dos soldados que llevaban al hombro sendos enormes espadaones y un poco después se presentó el jefe del Cuerpo, batón de Pfyffer Deltizofen, que lucía espléndida coraza

adamasquinada, acompañado por el primer capitán, Carlen y por el capellán, monseñor Crieg, que pronunció a continuación un breve discurso en el que recordó las gloriosas tradiciones de la Guardia suiza y puso de relieve la santidad del juramento que se iba a prestar, así como su significación en los momentos actuales, y después leyó en alemán y en francés la fórmula del juramento, que en español sería así: «Juro servir con fidelidad, lealtad y honradad y por toda la duración de mi servicio al Sumo Pontífice reinante y a sus legítimos sucesores, así como en caso de sede vacante al Sacro Colegio de Cardenales, procurar en todo lo posible su bien y alejar todo mal. Además, prometo rendir el respeto debido a los oficios y clases y obedecer prontamente y sin titubeos todo cuanto manden referente al servicio; cumplir diligentemente todas las obligaciones que me incumbieren; observar una conducta honrada y, finalmente, no pertenecer a sociedad secreta».

Prestaron juramento a continuación el nuevo primer capitán, el noble Juan Schneider de Wartens y once nuevos reclutas procedentes de diversos cantones suizos, nueve de los cuales hablan alemán y dos francés. Cada uno de ellos se fué poniendo a la derecha de la bandera y extendida la mano derecha hacia el cielo y con los dedos pulgar, índice y medio, abiertos como símbolo de la Santísima Trinidad, mientras tocaban con la mano izquierda la bandera, fueron pronunciando estas solemnes palabras: «Juro observar lealmente y de buena fe todo cuanto acaba de ser leído, que Dios y sus santos me asistan».

Los pifanos, las armaduras y las palabras escuchadas eran un sedante en la agitación del mundo.

NORIAS--Instalaciones Riegos

Bombas. Arados.
Maquinaria en general.

Gerardo Miñambres
ZAMORA, 46. SALAMANCA

Publicidad R. E. L.—Salamanca

Clínica de Calzado

Reparaciones en suela y goma
Especialidad en phillis

CASA GUERRAS
Plaza Santa Teresa, 14
Teléfono 257

Memoria de la Mutualidad Agraria Abulense

Acompañado de atento saludo del señor presidente de la Mutualidad Agraria Abulense (Accidentes de Trabajo en la Agricultura), don Benito Dávila Sánchez-Monge, hemos recibido un ejemplar de la Memoria anual correspondiente al ejercicio de 1942, que ha sido aprobada en la Junta general de mutualistas del pasado 26 de marzo del corriente año.

En sus páginas puede apreciarse, detallada con gráficos, así como en el balance y cuentas, la magnífica labor desarrollada en beneficio de los mutualistas durante dicho período de tiempo, registrándose 546 accidentes, 28 más que en el año 1941, por los que se han pagado 115 mil 861'74 pesetas.

También se aprecia la próspera marcha de esta importante entidad y en sus elocuentes estadísticas se dan a conocer los accidentes clasificados por pueblos, causas, cuantía del daño, etc., etc., de modo individual.

Delegación de Hacienda de la Provincia de Avila

RELACION de Agencias de aparatos surtidores de gasolinas, Expendedurías de tabacos y Administraciones de loterías, correspondientes a esta provincia de Avila y que han de proveerse conforme a la ley de 22 de julio de 1939.

Normas complementarias aprobadas por decreto de 27 de mayo de 1940, las primeras según el apartado C) del artículo segundo de la ley, entre los excombatientes, que no pertenezcan al cuerpo de Mutilados por la Patria, y los que sufrieron prisión o persecución durante el dominio rojo, y las Expendedurías de tabacos y Administraciones de loterías (apartado A) del mismo artículo, entre las viudas y huérfanas solteras de los fallecidos en el frente de batalla o a consecuencia de heridas recibidas en el mismo; de los asesinados bajo la dominación marxista por su adhesión a la Causa nacional, o de los que prestaron al Movimiento relevantes servicios.

Agencias de aparatos surtidores de gasolina

Arévalo, número 857; Sotillo de la Adrada, número 867.

Expendedurías de tabacos

Adrada (L.), Elamedilla, Aldeanueva de Santa Cruz, Aldeavieja, Arevalillo, Arévalo, núm 1; Arévalo (Estación F. C.), Avellaneda, Avila, números 2, 3, 5, 6 y 8; Barco de Avila, núm. 1; Barrio (El), Berlanas, Bonilla de la Sierra, Bravos, Cabizuela, Cañada (L.), Carrascalejo, Casas de Sebastián Pérez, Casillas, Colilla (L.), Crespos, Encineras, Espinosa de los caballeros, Hernansancho, Fresnedilla, Gavilanes, Gemiflo, Gil García, Gubruena, Grandes, Gutierrezmuñoz, Herguizuela, Higuera de las Duñas, Hontanares, Horcajo de la Ribera, Horcajo de las Torres, Hoyocastro, Hoyos de Migue Muñoz, Hoyos de Pinares, Junciana, Lastra del Cano, Llanos de Tormes (Lor), Muello, Marlín, Mediana de Voltoy, Mijares, Mirón (El), Mironcillo, Monsaúpe, Muñogaitino, Muñogrande, Muñomer del Peco, Muñonuevo, Nirros del Castillo, Nava de Arévalo, Navacepeda de Tormes, Navalacruz, Navalvenga, Navarrevilla, Navas del Marqués (Estación F. C.), Navatejares, Ojos Albos, Orbita, Papatrigo, Parra de Arenas (L.) Rinconada, Roñido, San Bartolomé de Tormes, San Esteban del Valle, San Esteban de Zapardiel, San García de Ingelmos, San Juan de la Encinilla, San Lorenzo, San Pedro del Arroyo, Santa Lucía, Serrada (L.), Sigüera, Sotabajos, Solana de Béjar, Solosancho, Sotillo de la Adrada, núm. 1; Sotabio, Tórtoles, Unbrías, Urraca, Miguel, Vadillo de la Sierra, Valdecasas, Venta Pinilla, Vicolozano.

Administraciones de loterías

Arévalo.

Las solicitudes habrán de extenderse en los modelos impresos que gratuitamente se facilitarán en la Dirección General del Timbre y Monopolios, en Madrid, Delegaciones de Hacienda y Representaciones de la Compañía Arrendataria de Tabacos en las capitales de provincia y en las Administraciones subalternas, debiendo ser reintegradas las instancias así como todos los documentos que a ella se acompañen.

Las solicitudes para las vacantes que se anuncian se presentarán dentro del plazo de veinte días naturales, a partir de la publicación del anuncio en el «Boletín Oficial del

Instalaciones eléctricas

Taller de reparaciones, instalaciones y venta de material eléctrico.

ESTRADA núm. 2. AVILA

Sección religiosa

Día 15 Sábado.— Santos Isidro Labrador; Juan B. de la Salle, fundador; Torcuato, Cecilio, Indalecio, Esiquio, Eufasio, obs.; Mancio, Isidoro, Dimpna, vg., Pedro, Casio, Andrés, Pabol, Victorino, Máximo, Dionisia, mártires.

La misa y oficio divino son de San Isidro Labrador, con rito doble y color blanco.

Santa Rita de Casia

Monasterio de Santa María de Gracia.—La Comunidad de Religiosas Agustinas y devotos de Religión solemnemente novena a Santa Rita.

Por la mañana, a las ocho y a las nueve misas rezadas. Por la tarde, a las siete y media, exposición de Su Divina Majestad, estación, rosario, plática por el R. P. Vidal Clemente, dominico, preces de la novena, bendición y reserva.

Visita Domiciliaria de San José

San Pedro.—Por la tarde, a las siete y media, exposición menor, estación, rosario y preces a San José, Mes de mayo.

Los Jóvenes de Acción Católica celebran en su Centro, a las ocho de la tarde, el piadoso ejercicio del mes de las Flores, como obsequio colectivo a la Santísima Virgen por la paz de las naciones.

San Vicente.—Por la mañana, a las ocho y media misa. Por la tarde a las siete y media, rosario y ejercicio de las Flores.

San Juan—A las ocho de la tarde, ejercicio de las Flores.

A. BALLESTEROS

MÉDICO

Piel, sífilis y venéreo
Consulta de cuatro a ocho
Calle de Santo Tomé, número 4
Censura sanitaria número 237

Para veraneo

Se a'quila amueblado con siete camas, o vende hotel de dos plantas, con cuarto de baño, jardín, huerta con regadío y frutales, estanque, piscina, cochera, palomar y conejeras. Para tratar con su dueño, Señor Hernández Garrido, Plaza Zurraquín 1, principal. Absténganse curiosos.

LA ABULENSE

Nuevo despacho de carbones y leña
Servicio a domicilio
Teléfono 109.—Lope Núñez, 6

Molinería

Limpia de triple aspiración, desputadoras, satinadoras, deschinchadoras de pies fijos, elevadores, aspiradores, cernedores. Instalaciones y reformas. CASA ANEGON. Conde Don Ramón, 8. Teléfono 2154.

SALAMANCA

CUAJO líquido y en polvo de las mejores procedencias.—Colorante interior para mezclar con la leche.—Colorante exterior sin parafina.

Abel González

Miguel Iscar, núm. 14
VALLADOLID

Estado; en las Delegaciones de Hacienda o Alcaldías, que a medida que las reciban las enviarán a la Dirección General del Timbre y Monopolios (Barquillo, número 5, Madrid), a la que podrán, también, remitirlos directamente los solicitantes, en aquel término improrrogable. El delegado de Hacienda, Octavio Pinto.

GRANDES EXISTENCIAS
VARIADO SURTIDO DE

ARADOS DE
NORIAS DE
PRENSAS DE
TRILLADORAS DE
AVENTADORAS DE
CALZOS Y BUJES DE
EN LA FUNDICIÓN DE

ALAEJOS

INFORMACION DE GUERRA Las reservas de Rusia

PARTES OFICIALES DE TODOS LOS FRENTEROS

por CARLOS DE CANTILLANA

Parte alemán de Africa

CUARTEL GENERAL DEL FUHRER, 13.—Comunicado del Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas:

«En la cabeza de puente tunecina las tropas germanoitalianas lucharon aún ayer con extremo encarnizamiento contra el enemigo, que atacaba de frente y por la retaguardia con fuerzas superiores. Luego de haber agotado sus últimas municiones y destruido todo el material de guerra, la resistencia ha cesado también en los extensos sectores del sur. Por el contrario, algunos grupos de combate han continuado la resistencia en los distritos montañosos del litoral tunecino, cumpliendo de manera ejemplar sus deberes de soldado, en la medida que lo permitan sus reservas de municiones.»—EFE.

Parte italiano

ROMA, 13.—Comunicado del Cuartel general de las fuerzas armadas italianas.

«El primer ejército italiano, sobre quien recae el honor de la extrema resistencia en Africa, ha cesado en la lucha por orden del Duce. Sométido a la acción concéntrica e interrumpida de las fuerzas angloamericanas terrestres y aéreas, agotadas sus municiones y privado de abastecimiento, el primer ejército resistió aún ayer valerosamente, sosteniendo únicamente por el valor de su infantería el choque enemigo.

La batalla de Africa, que ha durado treinta y cinco meses, con variadas alternativas, ha terminado.

En los últimos combates, en los que todos nuestros destacamentos y los alemanes han luchado con sublime espíritu de emulación, toda la artillería y el grupo acorazado de reconocimiento «Lodi» dieron prueba de espléndido valor. La conducta heroica de nuestros soldados, que a las órdenes del mariscal italiano Giovanni Messe han cumplido en la dura batalla todas las misiones que se les ha confiado y han dado nuevas glorias a sus banderas, vuelve a consagrar con la sangre y el sacrificio la certidumbre de la nación en el porvenir en Africa.»—EFE.

Avila.—Tip. y Enc. de Senén Martín

Attlee da cuenta del fin de la lucha

LONDRES, 13.—El primer ministro adjunto del Gobierno británico, Attlee, ha hecho uso de la palabra en la Cámara de los Comunes para decir:

«Me levanto para anunciar oficialmente al pueblo británico y al mundo que ha terminado la campaña de Africa del Norte.»

La declaración del ministro fué recibida con grandes aplausos del Parlamento.

Asimismo hizo saber que las tropas aliadas han capturado en Túnez 150.000 prisioneros, más de 1.000 cañones, 250 tanques en buen estado y varios millares de vehículos motorizados de diferentes tipos.—EFE.

Duración de la campaña

ARGEL, 13.—Don años, once meses y veintidós días ha durado la guerra en Africa desde el día en que Italia rompió las hostilidades con Inglaterra. En estos momentos las fuerzas aliadas realizan operaciones de limpieza en diversos sectores, especialmente en la península de Bon y en Zaguán, donde las proposiciones de armisticio presentadas por el general Freyberg a los sitiados alemanes e italianos fueron rechazadas por el mando del Eje, el cual dos horas después anunció que estaba dispuesto a aceptar las condiciones impuestas por el Mando aliado, según ha sido anunciado de fuente oficial.—EFE.

Graves pérdidas aliadas en el estrecho de Sicilia

BERLIN, 13.—En el curso de los ataques de las formaciones aéreas británicas y norteamericanas sobre el estrecho de Sicilia, el enemigo—según declara la agencia D. N. B.—sufre diariamente graves pérdidas. No sólo los cazas alemanes e italianos, sino también innumerables baterías de la defensa anti-aérea de las potencias del Eje vigilan atentamente los hermosos puertos de la isla para que no sean bombardeados impunemente. Las bombas enemigas alcanzan muy raramente las instalaciones militares importantes, cayendo más frecuentemente sobre palacios antiguos monumentos culturales de valor inestimable y edificios artísticos conocidos en todo el mundo. El día 11 de Mayo el enemigo perdió de una manera ciega en el curso de un ataque, veintidós aparatos, la mayor parte de ellos tetramotores. Además, muchos de los aviones adversarios fueron tan gravemente averiados que es muy probable que no pudieran alcanzar la costa africana.—EFE.

Giraud visita Túnez

ARGEL, 13.—El general Giraud ha visitado Túnez, ciudad que ha recorrido en coche abierto, escoltado por un escuadrón de «spahis» que montaban caballos blancos.

La población tunecina fué advertida de la llegada del general francés momentos antes de que su coche hiciera acto de presencia en las calles de la ciudad. Dos muchachas francesas ataviadas de alsacianas, hicieron entrega al general de un ramo de flores.

Seguidamente el general pasó revista a las fuerzas francesas y aliadas de guarnición en la ciudad y pronunció unas palabras expresando su agradecimiento a los aliados anglo-norteamericanos «gracias a los cuales ha sido posible obtener la victoria.»—EFE.

Mensajes entre los jefes aliados

ARGEL, 13.—El general Eisenhower ha enviado al general Alexander el siguiente mensaje.

«Nada puede expresar lo profundo de mi aprecio y reconocimiento a vos y a vuestros hombres, a las fuerzas del octavo ejército y a los componentes de las unidades aéreas y navales aliadas en este teatro de guerra, donde tantos éxitos habéis obtenido. Estoy seguro de que cada uno de los ciudadanos de las naciones unidas querría mandaros un mensaje similar. Os deseo nuevos triunfos y suerte para los que se encuentran bajo vuestro excelente mando.»

El general Alexander contestó agradeciendo, en nombre de sus subordinados, las palabras del general norteamericano.

Por su parte, lord Gort, gobernador de Malta, ha enviado un telegrama a Eisenhower anunciándole que por primera vez desde que Italia entró en la guerra las campanas de Malta serán lanzadas a vuelo en el momento en que se anuncie oficialmente el final de las hostilidades en Africa.

También el general Spaatz, comandante de la aviación norteamericana, envió un mensaje al jefe de la aviación francesa de Africa del Norte agradeciendo los servicios prestados por los pilotos franceses. «aunque no disponían del número de aparatos ni de escuadrillas que el mando aliado hubiera deseado

Gentes que juzgan por falsos espejismos creen que Rusia es inagotable en hombres, y puede serlo también en material. Para ello se fijan en su enorme extensión que desde el Este de Europa llega hasta las fronteras japonesas en el Pacífico. Frente a este territorio de muchos cientos de miles de kilómetros cuadrados, están los pueblos europeos que hoy han emprendido la lucha contra el bolchevismo. No cabe negar que realmente están enclavados en un pequeño espacio. Pero cuanto así se piensa, parece olvidarse del hecho de que Europa es un Continente superpoblado, mientras que la Unión Soviética tiene la masa de su población solamente en la zona europea, estando casi deshabitados sus territorios siberianos. De esta distinción de la masa de población se deriva la importante superioridad de Europa frente a Rusia aunque es muy grande su extensión geográfica. La población soviética viene a ascender, aproximadamente, a ciento noventa millones de habitantes, en frente de la población europea, que hace la guerra contra el bolchevismo, que es de unos trescientos millones de habitantes. Además, esta relación numérica se ha hecho aun más favorable para el frente europeo anticomunista en el curso de la guerra en el Este, por el

hecho de que hoy son precisamente las zonas más pobladas de Rusia las que han sido ocupadas por Alemania cuyos habitantes trabajan en proporciones considerables para las potencias del Eje. El escritor británico Cummings en un artículo del «New Chronicle», calcula que la parte de la población que hoy les falta a los bolcheviques, y es administrada por los alemanes es de cincuenta millones. Estima Cummings que las pérdidas de los soviets en el transcurso de la guerra son de cinco millones de hombres, frente a lo cual tenemos el cálculo alemán que cree que las pérdidas se elevan a diez millones de hombres, pues sólo por lo que a prisioneros se refiere se han capturado unos cuatro millones. El hecho de estas pérdidas, de tropas escogidas, que habían recibido aun cierta preparación hace que las bajas se consideren especialmente graves para la prosecución de la guerra.

Basta reflexionar acerca de estas cifras para considerar que las reservas de Rusia no son inagotables y que Moscú, en los momentos actuales, se tiene que sentir inquieto ante la próxima campaña de verano que se prepara.

Vendo Villa Viguri

en junto o en cuatro partes, cada una de ellas con cinco y seis habitaciones, cocina, water, corral, todo completamente independiente, incluso entrada. Razón su dueño: Caballeros 4, 2.º, de una a cuatro.

LEA USTED

«El Diario de Avila»

Sánchez Prieto

MEDICO

PIEL-VENEREAS-SIFILIS

Censura Sanitaria número 234

POLLUELOS

LEGHORN

Lote de 50 pollos 200 pesetas.

Puestos sobre estación destino, libre de todo gasto.

Envío inmediato al recibir giro.

GRANJA GRAU.—Andrés Mellado, 23.—Madrid

Torrón FOTOGRAFO

Entrada 7.—AVI

poner a disposición de los combatientes franceses.»—EFE.

Parte alemán del Este

GRAN CUARTEL GENERAL DEL FUHRER, 13.—Comunicado del Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas:

«En el frente del Este han sido rechazados los ataques enemigos contra la cabeza de puente del Kubán y al norte de Lisichansk.

La Luftwaffe ha atacado, en el frente y en la retaguardia, posiciones enemigas, concentraciones de tropas y nudos ferroviarios de importancia.

En el Océano Glacial Ártico, los cazas alemanes han hundido un mercante de 3.000 toneladas e incendiado una lancha rápida enemiga.»—EFE.

JULIO LASTRAS

CANTERO Y MARMOLISTA

Encarnación (Carretera del Cementerio)

Se hacen toda clase de trabajos en piedra de mármol y granito

Ningún artículo usado podrá venderse, según lo dispuesto en la legislación vigente, a mayor precio del 80 por 100 del señalado en la tasa.

Construcción y conservación de poblaciones

por ANTONIO VEREDAS RODRIGUEZ

(Continuación)

invadiendo sin consideración ni respeto a nada, calles, plazas, jardines, y hasta monumentos históricos artísticos.

El remedio consiste, (y no es ningún descubrimiento propio), en disponer en forma subterránea las líneas eléctricas, telefónicas y telegráficas, dentro de los cascos urbanos. Consiste en pulimentar un poco más la sensibilidad estética y el interés por la belleza urbanística de quienes de cerca y de lejos dirigen y mandan en las ciudades y aldeas. Consiste en moderar la avaricia de ciertas empresas y el trato de favor de que se las suele hacer objeto, a cambio de no lesionar intereses infinitamente más respetables que los de todas las empresas juntas, como son los de la buena presentación de los lugares donde las personas viven.

¡No hay derecho, lector, a que las poblaciones sean convertidas en especie de colosales palilleros de dientes y enredadas en alambres por todas partes, como si estuviesen envueltas en una red o tela de araña, por economizar más o menos pesetas a unos cuantos señores negociantes!

Todos los servicios municipales y nacionales deben subordinarse siempre al interés general, a la mejor conveniencia de la Patria, de sus grandes valores y de su buen nombre, y nunca quedar todas estas cosas principales a merced de las empresas por muy influyentes que ellas sean.

CAPITULO XVII

Alumbrado público

La iluminación nocturna y artificial de las poblaciones debe ser lo más parecida posible a la diurna o natural, así por higiene de la vista como por conveniencia de los más bellos resultados estéticos. ¡Y en verdad que se parece poco a la luz del día el alumbrado público, hasta ahora en uso!

La luz del día es, con más o menos intensidad, según si el cielo está despejado o cubierto, siempre uniformemente difundida y sin vibraciones ni destellos, por lo cual la vista humana no sufre con ella ni las perniciosas consecuencias de los duros contrastes de luz y sombra en asociación, ni las del paso alternativo de lo obscuro a lo luminoso, ni la de los focos luminosos intensos. Por lo contrario, el alumbrado público, hasta ahora en uso, consiste, como es sabido, en la colocación en plena oscuridad de focos luminosos de trecho en trecho, con sus naturales destellos y vibraciones, y con sus derivaciones lógicas de contrastes durísimos de luz y sombra y de sus alternativas de oscuridades y claridades. Además, desfigura de tal manera los conjuntos y detalles urbanísticos que resaltan, por lo general, con semejante alumbrado en uso, absurdos cuadros espectrales en vez de obras artísticas gratas.

Pero todos los daños que ocasiona el alumbrado público que hasta hoy se viene usando tienen un facilísimo remedio, cual es el iluminar indirectamente las calles y plazas, (no los edificios exclusivamente) mediante reflejos producidos por luces ocultas en las cornisas, impostas y demás relieves de las fachadas, así como entre los árboles, arbustos y aguas decorativas.

Cierto es que de esta suerte no se lograrían fuertes iluminaciones, porque para ello se precisaría un consumo enorme de fluido eléctrico, pero se obtendría una tenue luz, bien difundida, que todo lo envolvería con bellísimas suavidades de claridad, a modo de blancas veladuras, y que serían muy suficientes para acusar las formas todas arquitectónicas y transitar cómodamente sin perjuicio alguno para la vista.

Este mismo sistema de iluminación puede hacerse extensivo a parques y jardines, ocultando las lámparas en los estanques y también entre los árboles y arbustos. Y así dejaríamos de ver esos tubos clavados en el

suelo, que llaman farolas, y que parecen cuando lucen gigantescas cerillas que surgen misteriosamente de las entrañas de la madre tierra.

La clase de luz artificial preferible, debido a sus condiciones y efectos, es, al parecer, la eléctrica, por fatigar ésta la vista menos que cualquiera, si hemos de dar crédito al aserto de un oculista ruso de principios de siglo.

Funda este señor su opinión en el hecho de que la fatiga y hasta las enfermedades de la vista son directamente proporcionales a la frecuencia del pestañeo; y, habiendo contado los movimientos de los párpados de un mismo individuo expuestos a luces de distinta naturaleza, pudo obtener la conclusión de que, si bien parpadeaba siete veces por minuto a la luz de las bujías, tres a la de los mecheros de gas, y algo más de dos ante la del sol, la luz eléctrica solo le hacía pestañear dos veces escasas.

CAPITULO XVIII

El olor de las urbes

Todas las urbes despiden, en mayor o menor cantidad, malos olores, debido a la aglomeración de personas, animales, combustibles, materias fecales, productos químicos, etc., lo cual es por demás desagradable para todo aquel que tenga el gusto algo refinado siquiera. Mas como es perfectamente lícito desear de la vida todo lo que nos moleste, e incorporar a ella cuantas cosas inocentes nos agraden, se hace necesario que las urbes despidan agradables olores, en cuanto ello sea factible.

¿Existe posibilidad de lograr semejante cosa sin recurrir a la ciencia química y al envenenamiento de la atmósfera?

Creemos que sí, con solo cuidar escrupulosamente los medios de saneamiento, la no aglomeración de personas y animales, la separación en barrios distintos del comercio, industria, viviendas, etc., y al mismo tiempo con usar preferentemente en calles, plazas y jardines, árboles, arbustos y pequeñas plantas de olor, como acacias, albahacas, naranjos, pinos, rosales, madreselvas y muchos más existentes en el maravilloso reino que Dios creó para regalo del hombre.

¿Por qué no ha de ser posible repetir en todas partes las delicias de las plazas sevillanas en la época del azahar, con plantas adecuadas a cada clima?

CAPITULO XIX

Imitación de materiales

Poder imitar en las fachadas de los edificios la piedra con cemento o pintura, y conseguir imprimir a una casa de ladrillo, cemento o piedra, apariencias de suntuosidad superior, con láminas de mármoles preciosos, son cosas que contentan a las gentes devotas de las falsedades y del quierro y no pueeo, tanto como ofenden a los partidarios de la honradez y la verdad en todo momento y ocasión.

Hasta tiene numerosos admiradores el hecho absurdo y extremadamente cómico de pintar obras de cantería para imitar cantería.

A nosotros no nos extrañan tamañas tonterías, dado el número y volumen de las que tenemos observadas en materia de construcción y conservación de poblaciones; pero nos duele que existan, y por eso las combatimos con los siguientes párrafos, que creemos no deben despreciar quienes cultivan el arte de edificar, ni los propietarios y administradores de fincas urbanas.

Téngase en cuenta, señores citados, que los edificios de ladrillo, cemento o piedra, revestidos de láminas de mármoles preciosos, son como casas con careta, como alhajas de metal chapeadas de oro, como perlas falsas, como personas con pelo, dientes y colores postizos.

Téngase en cuenta que el cemento, como todos los demás materiales, tiene su campo de vida propio, sin necesidad de invadir terrenos extraños, como si se avergonzara de sí mismo; terreno de vida propio de alta utilidad y belleza, que desacreditan quienes utilizan el cemento como material de imitación.

Téngase en cuenta que la pintura en la edificación cumple su misión espléndidamente haciendo belleza de color, de gamas, sin necesidad de disfrazarse de piedra ni otros materiales.

Resumiendo, en el ramo de la construcción debe mandar siempre la verdad y honradez, en honor de lo mucho que tiene de noble y bello, y para librar a las poblaciones de la denigrante consideración de baratillos de feria o guardarrropías teatrales.

Y la farsa, la trapisonda y el engaño, que tan cumplidamente campea en los modernos tiempos, quede

(Continuará).

La concentración de Arévalo

NOTA IMPORTANTE

Con motivo de la magna concentración falangista que tendrá lugar en Arévalo el domingo, día 16, se pone en conocimiento de afiliados y productores que saldrá de Avila el tren especial a las OCHO en punto de la mañana, debiendo encontrarse todos en la estación a las siete y media. Los afiliados deben llevar su comida, y a la llegada a la estación de Arévalo se les entregará una ración de pan. A los productores se les facilitará comida en Arévalo, siempre que lleven un vale que se facilitará en la C. N. S. Provincial. El tren de regreso saldrá de Arévalo a las SEIS en punto de la tarde.

PÉRDIDA

En la Inspección de la Policía Urbana, se halla depositada una pulsera de niña, a disposición de quien acredite ser su dueño, que ha sido encontrada en el Paseo del Rastro por los agentes municipales.

Arévalo bajo el cielo azul de Castilla izará entre los clamores de la multitud la gloriosa bandera española para cubrir con ella la Cruz de sus Caídos levantada para perpetuar el recuerdo de los que todo lo dieron por Dios y por España

Sean estas líneas recuerdo para los héroes y Dios haga que puedan enjugar las lágrimas de las madres, deramadas por los que no pudiendo dar más, dieron su vida por su Dios y por su Patria.

Suenan los clarines y tambores de la victoria, la palabra de nuestro Caudillo en su último parte de guerra aun retuena en todos los hogares españoles. «La guerra ha terminado» y con estas palabras que en cierran toda una historia de España, vemos que van llegando a estos rincones castellanos los soldaditos españoles, con su rostro tostado por el calor, los aires y el frío, de los días que han pasado luchando porque tú, español, puedas hoy contemplar el renacer de una España que ha de ser de nuevo ejemplo de naciones y predilecta del Rey de Reyes. Pero algunos ¡ah! esos nunca llegarán, y todos los días la madre con los ojos enrojecidos por el llanto eleva sus preces al cielo por el hijo amado que dio su vida por Dios y por España.

Madres arevalenses, el domingo, cuando allí en el monumento que este pueblo dedica a los Caídos se aice la bandera roja y gualda y en sus pliegues encierre los aires gloriosos de este día, bénsala y con ella ¡madre arevalense! seca tus lágrimas porque ella ha de ser también en este día la que cubra el cuerpo de tu hijo y besándola a ella ten seguro que tu beso llegará al que en sus pliegues allí en los campos de batalla cobijó, y cuando en el momento de la elevación durante la santa misa las notas de nuestro himno nacional hagan estremecer nuestro espíritu, alégrate, mujer arevalense, porque esas notas son quizás los gritos de júbilo de nuestros héroes allí en los confines de la eternidad.

Día 16 de mayo, día grande entre los grandes, por todos los conceptos, día señalado por nuestra ilustre Corporación para inaugurar oficialmente el monumento funerario en memoria de nuestros Caídos, en la entrada de nuestra ciudad, rodeado de jardines y plantas, dentro de la máxima severidad se aiza el monumento; sencillo, respetuoso: un altar sobre la plataforma, y como remate de todo ello una monumental cruz, sus brazos abiertos acogedores, cruz donde los arevalenses, descubriéndose al pasar ante ella, ofrendarán la mejor de sus plegarias; cruz protectora, donde tú, mujer castellana, mujer arevalense, descansarás y recostarás tu cabeza cuando las sienes te abrasen de fiebre por el dolor del hijo perdido, cruz donde el niño hará promesa de emular aquellas grandezas imperiales que anhelaron y consiguieron los que dieron su vida en holocausto de España.

Es entre los actos preparados para el próximo domingo otro de ellos el dar el nombre de Agustín Zancajo a una de las principales calles de la

EL DIARIO DE AVILA

REDACCION Y ADMINISTRACION
Plaza del Teniente Arévalo número 7.
TELEFONO 24
APARTADO 8

Ecós de Sociedad

Boda

Apadrinaron a la feliz pareja el padre de la novia, el excelentísimo señor general de Intendencia, don Emilio Cremata de Abaria y la hermana del novio, doña Elena Pérez Jiménez; firmando acta matrimonial por la novia, don Bernardo Ledesma y don Angel Pardo; por él, don Lorenzo Bernaldo de Quirós y don Clemente Oja; ostentando la representación del señor juez don José Romero, secretario del Juzgado Municipal del Distrito del Centro.

Durante la ceremonia religiosa el órgano ejecutó magistralmente diversas composiciones musicales. Terminado el acto nupcial, los numerosísimos invitados fueron obsequiados con una vuculenta comida en el Restaurante Nacional.

Entre los asistentes vimos a don Elias Sánchez y señora, don Lorenzo Bernaldo de Quirós y señora, don Manuel Arines y señora, don Luciano Martín y señora, la señorita Margarita Bernaldo de Quirós, don Ventura Herrero y señora, don Julio Pérez y señora, don Angel Pardo, don Pablo Pérez, don Manuel Alonso, doña Rosalía Aseño, doña Concha Pardo, señorita Teresa Cremata, señora viuda de G. ni, el capitán de Intendencia don José Jorje, señorita Boni Sáez, el coronel señor Ledesma y señora, señoritas María, Eloisa y Teresa Pardo, don Mateo Martín, doña María del Carmen Pardo, el arquitecto municipal señor Orta, don Máximo Blanco y señora, don José Castellanos y señora, señoritas Aurora, Isabel y Teresa Blanco, el aparcador don Emiliano Martín, señorita Magdalena Martín, don Marcelino Pérez, señorita Petra Pérez, don Eustasio Sánchez y señora, don Florencio Martínez, don Eduardo González Carril, don Rogelio Espinosa, don Manuel Picón, don Mariano Sáez y don Raimundo Rodríguez y señora, así como otros muchos cuyos nombres sentimos no recordar.

Los esposados, a los que deseamos imperecedera luna de miel recibieron muchas felicitaciones y salieron en viaje de novios para diversas ciudades. Al hacerles presente nuestro parabién, les deseamos venturas sin cuento en su nueva vida conyugal.

De días

Hoy los celebra la distinguida señora del industrial de esta plaza, don Francisco Kaiser.

Mañana, día de San Isidro Labrador celebra su fiesta onomástica, don Isidro Muero.

Primera Comunión

El miércoles, en la iglesia de los Padres Paules, y de manos del Padre Argón, recibieron su Primera Comunión los angelicales niños Eustolito y María Teresa Alonso Sancho, hijos del agente comercial don Moisés Alonso y doña Isabel Sancho, la que en esta fecha celebraba sus días.

Fueron acompañados por sus padres, abuelos, tíos y demás familiares y amigos de la casa, revistiendo el acto gran emotividad.

Deseamos a los monísimos niños una prolongación virtuosa y santa

SE OFRECE como Contable o Administrador, con buenas referencias. Razón: Valladolid, 28.

ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE
D. Francisco Sánchez Rodríguez
Que falleció en Piedrahita (Avila) el día 14 de abril de 1943
A LOS 74 AÑOS DE EDAD
Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S.
D. E. P.
Su desconsolada hermana doña Francisca Sánchez Rodríguez; sobrina doña María Joven Sánchez; hermanos políticos, sobrinos y demás familia,
Ruegan a sus amistades una oración por el eterno descanso de su alma.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. de SECCION FEMENINA

Se pone en conocimiento de todas las afiliadas de la Sección Femenina, que van a asistir a la Concentración que se celebrará el domingo en Arévalo, que sean puntuales en todos sus actos organizados dando prueba siempre del alto espíritu que las anima.

La fiesta de San Isidro

Asimismo todas las afiliadas deben asistir mañana día 15, a la fiesta de San Isidro, patrono de la Hermandad de la Ciudad y el Campo, fiesta que se celebrará en la iglesia de San Nicolás a las once y media de la mañana con misa solemne, sermón y procesión por la barriada.

SE VENDEN muebles de comedor. Rodríguez Larreta, 7, Pral. izquierda.

de tan venturoso día en una larga existencia consagrada al bien, con salud de sus padres, buenos amigos nuestros.

Ascenso

Ha ascendido al grado de coronel el bizarro jefe del Ejército, don José Osset quien, en los primeros momentos del Glorioso Movimiento, tomó el mando de las fuerzas que defendieron a nuestra ciudad. Enhorabuena.

Viajeros

En el día de hoy han pasado unas horas en Avila, el Excmo. Sr. don Carlos Acquarone, abogado fiscal decano del Tribunal Supremo y los Ilmos. Sres. don Ildefonso Alamillo y don Manuel Fidalgo, abogados fiscales del mismo, quienes acompañados por los Ilmos. Sres. presidente y fiscales de esta Audiencia y por el académico don Ferrel Hersánz, conoecedor profundo de la historia y la arqueología abulenses, visitaron detenidamente los monumentos que encierra nuestra capital.

Justo homenaje

En Madrid, y coincidiendo con la solemne clausura de los cursos de Cultura superior profesional organizado por el Colegio Nacional de Funcionarios de Administración Local, se ha celebrado un homenaje al Ilmo. señor don José María Fluxá Fiol, jefe superior del Ministerio de la Gobernación y ex-director general de Administración Local, persona muy conocida y estimada en nuestra ciudad donde pasó temporadas veraniegas y residió durante nuestro Glorioso Movimiento Nacional.

Consistió el homenaje en la imposición de las insignias de la Economía de Isabel la Católica al señor Fluxá, condecoración concedida por el Caudillo en premio a sus relevantes y meritorios servicios en el Ministerio de la Gobernación.

Las insignias han sido regaladas por los Colegios Provinciales de Administración Local que han querido rendir al homenajeado su testimonio de cariño y agradecimiento.

Fueron impuestas por el excelentísimo señor ministro de la Gobernación en solemne acto en el Teatro Español, al que asistieron autoridades y jerarquías y más de un millar de colegiados de toda España que hicieron al señor Fluxá objeto de entusiasta presencia.

Por nuestro Colegio Provincial, del que es miembro honorario dicho señor, asistió el presidente señor López Porres, la Junta de Gobierno en pleno y gran número de colegiados, entre ellos todos los que tienen cargo en la capital.

Enviamos al señor Fluxá, distinguido y querido amigo nuestro, la más cordial felicitación por la señalada distinción de que ha sido objeto por el Caudillo.

Neurrológica

En Piedrahita ha entregado su alma al Creador el honorable señor don Francisco Sánchez Rodríguez,

Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

NOTA

Terminándose con el suministro de mañana sábado las hojas de cupón de carne, se pone en conocimiento del público que durante los días 15 y 17 (de 10 a 12 y 4 a 6) se facilitará nueva hoja, previa presentación de la cartilla de racionamiento.

El gobernador civil, Alejandro Alvarez López-Baños.

ORIVE

Médico Odontólogo
Generalísimo Franco, 4
Consulta de once a una y de cuatro a siete
Teléfono 348
(Censura sanitaria número 239)

personas que gozaba de extensas relaciones en aquella villa y comarca. Su afabilidad y natural simpatía le hicieron captarse múltiples estimaciones por lo que su muerte ha causado gran sentimiento.

El finado señor dedicó la mayor parte de su vida al Comercio, formando parte de la Razón Social «Hijos de Lames García» con Casa de Banca en Piedrahita y Barco de Avila mercedo siempre el respeto y consideración por su honradez, afable trato y caballerosidad. Más tarde al disolverse dicha Razón Social fundó él mismo a su nombre el negocio de Banca de Piedrahita que después fué traspasado al Banco Central.

La actividad caracterizó su vida hasta el mismo momento de su muerte desempeñando durante algunos tiempos cargos judiciales y, últimamente, durante el glorioso Movimiento Nacional el de alcalde de la Villa del Cornejo, cargo que cumplió con verdadera satisfacción del vecindario. También al fallecer desempeñaba el cargo de consejero de la S. A. de Automóviles de Avila-Piedrahita-Barco.

A su distinguida familia testimoniamos la expresión de nuestro sentimiento al tiempo que rogamos a nuestros lectores una oración por el alma del finado señor (q. e. p. d.)

Funeral

El próximo lunes día 17, a las diez de la mañana, y en la iglesia de la Santa, se celebrará un funeral por todos los agentes comerciales fallecidos, organizado por el Colegio de esta capital, invitándose al Comercio e Industria y simpatizantes a dicho acto.

Aniversarios

Se cumple el segundo aniversario del fallecimiento de don José San Román ex Vega, industrial y presidente de la Cámara de Comercio e Industria de nuestra ciudad.

También es aniversario de la muerte de doña Lucrecia Alvarez Jiménez, esposa del industrial de esta Plaza don Restituto Martín.

Por el eterno descanso de sus almas, respectivamente, se han celebrado sufragos en diversos templos de nuestra ciudad.

Reiteramos nuestro sentimiento a las familias de estos finados (que en paz descansen).

EN FAMILIA daría pensión completa a señoras, señores o matrimonio solo. Hay baño.
Formar en Cobsleda 8.

¡ALTO!

Naranjas legítimas de Orihuela marca (M. Pomare). Son las mejores y económicas. De venta en casa E. Miján y Plaza de Abastos, Jesús Guisández.

CASA AMUEBLADA se desea temporada verano. Ofertas: Avenida Portugal 35.

PERDIDA de unas gafas con estuche. Se ruega su devolución a plaza del Ejército, 4, bajo.

Cruzada Misional de Estudiantes

Su lema es un grito vibrante y entusiasta. Eco de otro grito de Cruzada: el que en 1095, en el Concilio de Clermont, brotó de labios de todos los asambleístas y en poco tiempo recorrió toda Europa lanzándola a la primera Cruzada.

«Dios lo quiere» he aquí nuestro lema.

En él cifraron los cruzados medievales su afán de conquistar el Santo Sepulcro.

Con este mismo grito nuestra Cruzada pretende conquistar el mundo infiel para la fe de Cristo.

La C. M. D. E. es una organización estudiantil, exclusivamente religiosa, de tipo nacional que aspira a reunir en una sola Confederación todas las asociaciones misionales escolares y crear núcleos selectos de actividad misionera.

Nacida durante nuestra guerra la C. M. D. E. es hoy la organización misionera escolar oficial en nuestra Patria.

Sumados los centros de ambas ramas «Cruzados de las misiones» (ramas masculinas) y «Juventudes misioneras» (rama femenina) pasan de los 350, con un total de más de 50.000 estudiantes afiliados.

Estudiantes abulenses: el mundo pagano os necesita. La Iglesia pide nuestra cooperación misionera.

«Dios lo quiere. Consigna univ-

Por Cristo y por las almas, estudian-

Alcemos los pendones arrogantes De la nueva Cruzada Misional.

VENTA de 125 árboles negrillos, ya cortados, son todos nuevos Razón: Juan Mayo, en Cardenera.

Almacén de Naranjas

PLAZA DE LA CATEDRAL (junto al Corralón)

Se siguen recibiendo las mejores Naranjas de Carcagente a precios económicos.—Espárragos de Tudela — Judías verdes finas

SE VENDE casa con corral, jardín y muebles de comedor. Para tratar en la misma, calle del Capitán Méndez Vigo, 2 (Peñas de San Roque).

SE VENDE máquina segadora de heno, seminueva, marca «Juria». Para tratar, Recaudador de Arbitrios Municipales. Navalperal de Pinare (Avila).

SE COMPRAN 20 hectáreas de pinar. Agencia, F. Jiménez, Plaza de la Victoria, 11.—Avila.

(Viene de primera página)

llarse enmarcada en la gran empresa conducida por el Caudillo. A él corresponde toda nuestra gratitud y de él nos llega siempre el aliento y la inspiración para la tarea de gobierno, pues por destino providencial representa Franco una coyuntura privilegiada en la vida española, inyectada del más profundo sentido católico y de la más ardiente pasión patriótica. «Por esta razón—termina el señor Ibáñez Martín—yo recojo vuestro deseo y haré llegar personalmente al Caudillo vuestro testimonio de fidelidad al régimen y a su persona y vuestro anhelo de elaborar bajo su dirección en el privilegiado quehacer de educar a la juventud confiada a vuestra tarea docente en el espíritu del mejor servicio para la mayor gloria de Dios y de España ¡Viva Franco! ¡Arriba España!»

(Viene de la 1.ª página)

firmos profundamente agradecidos a estas reiteradas muestras de predilección del Pontífice, que sienta una fe tan absoluta en los destinos gloriosos de nuestra Patria.

Por eso es de esperar que todo el pueblo de Avila acuda el domingo a las diez y media, a la Catedral, a unirse en adhesión fervorosa y filial, a los actos con que se celebra en nuestra ciudad la clausura del año del Jubileo Episcopal del Pontífice.